
   

 

Herrn 
Oberbürgermeister 
Werner Schineller 
Maximilianstr. 100 
 
67346 Speyer 

 
 

 
 
Anfrage zur Höhe der Domtürme 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
in der Sitzung vom 15.09.09 haben Sie gegenüber dem Stadtrat erklärt, dass Sie die 
von unserer Fraktion in Frage gestellte Domturmhöhe im Planfeststellungsbeschluss 
überprüfen werden. Am nächsten Tag haben Sie an die Fraktionen einen Brief 
geschrieben, dass die Ergebnisse der Recherche der Grünen jeder Grundlage 
entbehren, ohne die Frage nach der Domhöhe zu beantworten. Daher stellen wir 
folgende Anfrage:  
 
1. Bestätigt Ihre Anfrage beim Landesbetrieb für Mobilität Rheinland-Pfalz die 
Angaben der Deutschen Luftaufsicht des Bundesministeriums für Verkehr, Bau und 
Stadtentwicklung, nach denen der Dom eine Höhe von 184 Meter üNN hat? 
 
2. Welche Konsequenzen ergeben sich aus Sicht der Verwaltung aus dieser falschen 
Angabe der Domhöhe im Gutachten für die Bewertung des 
Planfeststellungsbeschlusses und des OVG-Urteils, in dem es heißt, dass der Dom 
nur wenige Meter in die seitliche Übergangsfläche hineinragt und nicht mindestens 
24 Meter. 
 
3. Wie bewertet die Verwaltung den Verweis im Planfeststellungsbeschluss auf die 
erforderliche und richtlinienkonforme Befeuerung und Markierung? 
 
4. Besteht aus Sicht der Verwaltung die Gefahr, dass der Dom aufgrund der neuen 
Faktenlage und der mir dem Ausbau verbundenen deutlichen Erhöhung des 
Luftverkehrs seinen Status als Unesco-Weltkulturerbe verliert? 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez.  Johannes Jaberg 
 
- Fraktionsvorsitzender B90/Die Grünen - 

 Grüne-Fraktion,  Falkenturmgasse 2,  67346 Speyer 
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